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Landkreis Uelzen
Der Landrat

Protokoll

über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses
der Wahlperiode 2016 – 2021 

Sitzung: Donnerstag, 20.05.2021

Raum, Ort: Hotel Deutsche Eiche, Soltauer Straße 14, 29525 Uelzen

Beginn: 16:30 Uhr

Ende: 18:00 Uhr

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

3 Einwohnerfragestunde

4 Feststellung der Tagesordnung

5 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 04.11.2020

6 Aktivitäten Lüneburger Heide GmbH, Herr von dem Bruch

7 Aktivitäten HeideRegion, Herr Clauß

8 Digitalisierungsaktivitäten und – projekte, Herr Lüdtke
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9 Fortführung ARTIE - Innovationsberatung

Vorlage: VO/2021/083

10 Richtlinie zur Ausgabe von Schülersammelzeitkarten an Schülerinnen und Schü-

ler der Sekundarstufe II der allgemeinbildenden und berufsbildenden Schulen im 

Landkreis Uelzen

Vorlage: VO/2021/084

11 Änderung des § 1 der Satzung über die Regelung der Schülerbeförderung im 

Landkreis Uelzen (Beförderung zum Betreuungsort)

Vorlage: VO/2020/247

12 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

13 Anfragen

14 Einwohnerfragestunde

15 Schließung der öffentlichen Sitzung

Nichtöffentlicher Teil:

16 Eröffnung der nichtöffentlichen Sitzung

17 Anfragen

18 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

19 Schließung der nichtöffentlichen Sitzung
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Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Sackmann, Hans-Heinrich CDU

  KTA Hinrichs, Udo CDU

  KTA Fabel, Rainer FDP

  KTA Kohlmeyer, Thomas AfD

  KTA Munstermann, Ralf UWG

  KTA Ohrenschall-Reinhardt, Birgit GRÜNE

  KTA Putzier, Jan Henner SPD

  KTA Weichsel, Hans-Heinrich CDU

  KTA Ziplys, Kurt SPD Vertretung für: 

Herrn KTA Jürgen 

Hinrichs

beratende Mitglieder

    Clauß, Jürgen Heide-Region Uelzen e.V.

    von dem Bruch, Ulrich Lüneburger Heide GmbH

Verwaltung

  Landrat Dr. Blume, Heiko Landrat

  Erster Kreisrat Teske, Claudius  

  KOI Karl, Kai Amt 40

  KVOR'in Kämpfer, Marlis S 80 - WiFö

    Narberhaus, Heidi S 80 - WiFö

    Lüdtke, Thies S 80 - WiFö

Abwesende:

reguläre Mitglieder
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  KTA Hinrichs, Jürgen SPD Entschuldigt
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

3 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

4 . Feststellung der Tagesordnung

Auf Nachfrage erklärt Herr Karl, dass das Thema Mobilitätskonzept im nächsten Wifö-Aus-

schuss behandelt werden soll, für den noch ein früherer Termin als der 14. Juli gesucht wird, 

da die Vorbereitung noch nicht abgeschlossen ist.

KTA Hinrichs stellt den Antrag, den TOP 11 zu vertagen, da noch Beratungsbedarf in den 

Fraktionen besteht. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

5 . Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 04.11.2020

Beschluss: 
Das Protokoll wird mit 2 Enthaltungen genehmigt.

6 . Aktivitäten Lüneburger Heide GmbH, Herr von dem Bruch

Herr von dem Bruch berichtet von den coronabedingten Herausforderungen der letzten 14 Mo-

nate. Nur der Sommer 2020 sei noch relativ gut ausgelastet gewesen. Erfreulicherweise sei 

der LHG kein Übernachtungsbetrieb verloren gegangen. Die Übergangs- und sonstigen finan-

ziellen Unterstützungen seien sehr hilfreich gewesen. Er beklagt die fehlende Resonanz und 

das Fehlen von Ansprechpartnern in der Landesregierung bzw. -verwaltung, die sehr kurz-
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fristigen Änderungen bestehender Regelungen. Insgesamt habe die Coronapandemie zu ei-

ner Verjüngung der Urlauber in der Lüneburger Heide geführt. Er beklagt, dass die Landes-

forsten Themenführungen in den Wäldern nicht mehr zulassen. KTA Fabel erklärt, dass dies 

mit der Gefahr durch Bruchholz zusammenhängen könne.

7 . Aktivitäten HeideRegion, Herr Clauß

Herr Clauß berichtet anhand beigefügter Präsentation (Anlage 1) u. a. über die erfolgreiche 

Kampagne „Raus auf’s Land“ und bedankt sich für die Kofinanzierung durch den Landkreis. 

Die Zahl der Prospektanfragen sei in 2020 mit plus 72% gegenüber dem Vorjahr sehr deutlich 

gestiegen, die Gästeankünfte um 45%, die der Übernachtungen um 20% gesunken. Der neue 

Hanse-Wendland-Rundkurs sei wie auch die anderen Routen u.a. in der App Komoot abruf-

bar. Bis auf die Hansestadt Uelzen (Beschluss voraussichtlich im Juni 2021) hätten bisher al-

le politischen Gremien dem Ergebnis der Machbarkeitsstudie über die Fortführung der Heide-

Region Uelzen e. V. zugestimmt.

8 . Digitalisierungsaktivitäten und – projekte, Herr Lüdtke

Herr Lüdtke trägt anhand der beigefügten Präsentation (Anlage 2) zu den Projekten 5G-Inno-

vationsregion, SmarteLandRegion und Coworkingspace vor. Die Verwaltung erläutert auf 

Nachfragen, dass die flächendeckende 5G-Infrastruktur nicht Voraussetzung für das Projekt 

5G-Innovationsregion sei. Zum 1.8. werde die Stelle Mobilfunk/5G besetzt, deren Inhaberin 

dann zunächst die Aufgabe hat, sich um den Stand des Ausbaus und die Ausbauabsichten 

privater Telekommunikationsunternehmen zu kümmern. Dort, wo es weiterhin Lücken geben 

wird, wird der Landkreis – falls die Gemeinden ihm die Aufgabe übertragen – versuchen, die 

bestehenden und erwarteten Förderprogramme zu nutzen, um analog dem Glasfasernetz ei-

gene Infrastrukturen aufzubauen und ggfs. an Mobilfunkbetreiber zu verpachten.    

9 . Fortführung ARTIE - Innovationsberatung
Vorlage: VO/2021/083

Frau Narberhaus fasst die Vorlage zusammen. Herr Dr. Blume betont den Mehrwert der Ko-

operation und äußert die Hoffnung, dass alle Landkreis aus dem Amtsbezirk – trotz teilweise 

erheblich höherer zukünftiger Zahlungen, ebenfalls vorbereitende Beschlüsse fasse. Die end-

gültige Beschlussfassung, die auch mehr Details zur Personalausstattung der geplanten Ge-

sellschaft umfassen wird, wird den Kreisgremien rechtzeitig vorgelegt. Auf Nachfrage von KTA 

Fabel erläutert Frau Narberhaus, dass das Wasserstoffprojekt sehr nah an den Unternehmen 
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arbeite. Vor allem der Bereich Lastverkehre sei zukunftsträchtig. In einer entsprechenden Ar-

beitsgruppe seien sechs Unternehmen und Institutionen aus dem Landkreis Uelzen vertreten.

Abstimmungsergebnis:
Ja: 9

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Beschluss: 

Der Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss, die grundsätzliche Be-

reitschaft zu erklären, Mitbegründer und Gesellschafter einer „Innovationsagentur Nordostnie-

dersachsen/ARTIE GmbH“ zu werden, und die Verwaltung zu beauftragen, eine solche Fort-

führung der ARTIE weiter zu verfolgen und die politischen Gremien entsprechend dem Forts-

chritt zu beteiligten.  

10 . Richtlinie zur Ausgabe von Schülersammelzeitkarten an Schülerinnen und 
Schüler der Sekundarstufe II der allgemeinbildenden und berufsbildenden 
Schulen im Landkreis Uelzen
Vorlage: VO/2021/084

 EKR Herr Teske leitet in die Thematik ein und stellt die Vorlage vor. KOI Karl erläutert die 

rechtlichen Hintergründe der Beschränkungen auf den Landkreis und fasst kurz die zu be-

schließende Richtlinie zusammen. Der Vorsitzende lässt abstimmen.  

Abstimmungsergebnis:
Ja: 9

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Beschluss: 

Der Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss, dem Kreistag zu emp-

fehlen, die vorliegende „Richtlinie zur Ausgabe von Schülersammelzeitkarten an Schülerinnen 

und Schüler der Sekundarstufe II der allgemeinbildenden und berufsbildenden Schulen im 

Landkreis Uelzen“ zu beschließen. 
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11 . Änderung des § 1 der Satzung über die Regelung der Schülerbeförderung im 
Landkreis Uelzen (Beförderung zum Betreuungsort)
Vorlage: VO/2020/247

Die Vorlage wurde zwecks Beratung in der Fraktion (Antrag U. Hinrichs) verschoben, TOP 4.   

12 . Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

Frau Narberhaus erläutert, dass der Landkreis Uelzen im letzten Jahr erneut Spitzenreiter bei 

der GRW-Förderung (gewerbliche Förderung für Unternehmen) gewesen sei. Insgesamt 14 

Mio € seien in 7 Förderanträge geflossen, wodurch insgesamt 142 Arbeitsplätze geschaffen 

werden. An zweiter Stelle folge der Landkreis Goslar mit 10 Mio Fördersumme.

13 . Anfragen

Es liegen keine Anfragen vor.

14 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

15 . Schließung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

H.-H. Sackmann Dr. H. Blume

Vorsitz Landrat

M. Kämpfer

Protokollführung
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